

令和2年 第1回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和2年1月29日（水） 15時00分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、朏委員、十時委員、山之内委員、寺崎委員
- 4 事務局出席者 水本次長、貞松指導主事、落合次長補佐、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 朏 由典 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和元年 第12回定例教育委員会（12/25）
- 7 教育長報告
- 8 案 件 議案第1号 令和元年度卒業式・令和2年度入学式の出席者、挨拶
（告辞）者について
議案第2号 長崎県立世知原少年自然の家の運営存続に係る要望書
の提出について
- 9 報告事項
 - (1) 人事異動について
 - (2) 総合教育会議について
 - (3) 令和2年度長崎県市町村教育委員会連絡協議会行事予定について
 - (4) 携帯電話等の使用状況調査について
 - (5) 令和元年度全国体力テスト結果について
 - (6) インフルエンザについて
 - (7) 文化財審議会の開催について
 - (8) 名義後援について
 - (9) 準要保護の1月認定について
 - (10) 行事関係報告について
 - (11) その他
- 10 その他
 - (1) 次回開催日程 令和2年2月25日（火）15時00分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館2階会議室
 - (3) そ の 他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただ今から、令和2年第1回定例教育委員会を開催します。
教育長	<p><u>5 会議録署名委員の指名</u></p> <p>本日の会議録署名委員を指名します。 豊田由典委員にお願いします。</p>
教育長	<p><u>6 前回の会議録の承認</u></p> <p>前回の「令和元年第12回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。</p>
	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。
	(「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら、承認することといたします。
教育長	<p><u>7 教育長報告</u></p> <p>次に教育長報告に入ります。</p>
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 【指導事項】 ○新年に 次年度に引き継ぐ資料の整理、いつ転勤してもいいようなつもりで仕事を進めてほしい。そういう指導を職員にしてほしいという話をしました。また、もう一度、管理職として、職場のモラルの確認、職場のやる気が高まっているか、職場の同僚性が高まっているか、新しいものへの対応力が十分なのかといったいろいろな視点で最後の確認をしてほしいという話をしました。 ○不適切な指導・対応 「授業中、中2骨折も救急車呼ばず」ということで、救急車両などを呼ばないなど、不適切な対応を行っていたということなのですが、不適切な対応と問われるのには注意義務違反、結果予見の可能性はあったのに、結果回避行為をとらなかつた。 予見が可能であったのに、それを回避することがなかったということです。先月も話したところですが、児童生徒に対して安全に配慮すべき義務があるということを十分自覚し、指導を重ねていただくよう指導しました。

教育長	<p>○わいせつ教員処分 「わいせつ教員処分最多 282 人」ということで、本当に恥ずかしい話ですが、SNSでのつながりが一因かということが書かれていました。最近、教師と保護者とのSNSによる連絡等はあるだろうと思いますが、個人的に子どもとか保護者とつながるということがないようにという指導をしてほしいこと、また、教師と子どもとの距離を適切にとってほしいと指導しました。</p> <p>○いじめ 「同級生が現金要求」「小5、10 数万円持ち出す」ということで、名古屋市での事件が載っていましたが、最近、新聞を見ていると、ゲームセンターのゲームで、カードを集めるとか、子どもの好奇心をくすぐるようなゲームのやり方があるようです。だから、かなり多額のお金を小さい子でも使う。逆に、お金の意識がない子がどんどん使ってしまう。だから、意外とお金に関するトラブル等というのはあり得ることではないかという話をしました。</p> <p>「中1自殺 屈辱的あだ名」ということで、あだ名で先生が子どもを呼ぶということはないとは思いますが、子ども同士でのあだ名で、気になるようなあだ名であれば、これは必ず指導してほしいという話をしました。</p> <p>○SNS被害 5年間で100人の利用被害ということで、かなり身近なところで被害が起こっているという現実を直視する必要があるという話をしました。</p> <p>○改正虐待防止法 「しつけと虐待の境界」という記事で、これはなかなか難しいです。親のしつけと体罰、体罰によらないしつけというものを、保護者にどう周知するかについて、今後、考えていく必要があるだろうという話をしました。</p> <p>○OECO学習到達度調査 「高1読解力15位に低下」ということです。根拠を示して考え方述べる力が劣っているということが書かれています。新聞記事の中で、授業中のデジタル機器の利用が特に少なく、また、本や雑誌と異なる形式の文章に慣れていないという記事です。本町も、パソコンを活用できるという子どもは少ない。昨日、ある本を読んでいたら、どこかの先生がおっしゃっていたんですけど、子どもたちはタブレットをものすごく使っているけれども、何かを検索する指示に対して対応できないということでした。何に使っているかというと、ゲームに使ったり、LINEに使ったりしている。だから、子どもたちが、いろんなICTを使っているけれど、日本の子どもたちは、その使い方が外国と違うのではないかと本に書かれていました。なるほどと思いながら見たところです。</p> <p>○全国体力テスト 2019年度全国体力テストのことについて、のちほど指導主事から話があると思いますが、子どもたちの運動時間が減少しているということが主な原因ではないか。「スマホ普及で運動量減少」ということで、限られた時間の中で、スマホを使う割合が多くなれば、体を動かす時間が少なくなる。また、私はやったことがないんですが、仮想空間で遊ぶという「eスポーツ」というんでしょうか。それを否定するわけではないけれど、それで満足してしまう。本当に、運動して、涙が出るよ</p>
-----	--

教育長	<p>うな勝った負けたという体感は、きっと価値が違うんだろうと強く思ったところです。</p> <p>【気になっていること】</p> <p>○SNS教材利用</p> <p>以前もお話ししていたと思うんですが、県教委が「SNSノート・ながさき」という冊子を作成しています。その利用を促すという動きをするだろうという記事が載っています。情報モラル指導年間計画を策定しましたので、それに則って、「SNSノート・ながさき」を活用していきたいと思っています。</p> <p>教育週間の中で、保護者も授業に参加してもらうことが効果的ではないかという話をしました。</p> <p>○子どもの貧困対策大綱</p> <p>子どもの貧困対策として、子どもの貧困の指標が示されました。貧困の考え方が変わってくるということを考えておいてほしい。ひとり親の正規雇用の割合、公共料金の滞納の有無、そういうことが追加されてくる。普通の生活よりも苦しいということになれば、貧困という形に定義されるのではないかと思っています。ただ、今、奨学金がかなり充実しており、授業料についても、補助金がかなり充実しています。経済的理由で学ぶ機会をあきらめさせないように情報提供をしてほしいと指導しました。</p> <p>○出生数</p> <p>「出生数 最少 86万4000人」、「人口自然減 51万2000人」の記事ですが、出生数がどんどん減ってきているということです。死亡者数に対して出生数が下回っている。人口自然減がどんどん進んでいく。いろんな推計がされているんですが、いずれにしろ、日本の人口はこのままいけば減ってしまうということです。今後、社会の在り方等、大きな変化等があるかもしれません。当然、学校の在り方についても変化が起こってくことも予想されるということを話しました。</p> <p>○世知原少年自然の家の廃止</p> <p>「世知原少年自然の家 廃止検討」ということで記事が載っていますが、これについても、のちほどお話ししたいと思いますが、存続についての要望書を提出したいと思っているところです。</p> <p>○スクールロイヤー</p> <p>なかなか情報は入って来ないのですが、条件が整えば、来年からでも配置できればと思っています。</p> <p>○小学校教科担任</p> <p>「小学教科担任 22年度から」という記事です。方針は出たのですが、具体的にどうなっていくのか注視していきたいと思っています。</p> <p>○大学入学共通テスト</p> <p>これは、記述式を大幅に取り入れた大学入試を見送るということですが、今後の動向を注視していきたいという話をしました。</p> <p>○連携中枢都市圏</p> <p>佐世保市長が、「条件が整えば、佐々町との事業を4月から始める可能性がある」という記事が載っています。</p>
-----	---

教育長	<p>○その他</p> <p>公立学校教職員の採用試験の競争率が、過去最低だったという記事が載っています。</p> <p>また、佐々町出身の方が「新年歌会始の儀」で歌を披露されたという素晴らしいニュースがありました。</p> <p>私からの報告は以上です。ご質問等ございませんでしょうか。</p>
教育委員	<p>「その校則、必要ですか」という記事ですが、自分も少し思うところがありまして、一方的に、今、校則を改正しなさいとか、そういう問題ではなく、やはり、生徒たちが考えて、先生方と議論して、これは必要なんじゃないか、いるないんじゃないかという議論をしながら変えていく方向にもっていけないと大変だといふんやないかなど。今はたぶん、議案を上げても頭ごなしに否定されている気がするんです。</p>
教育長	<p>基本的に、学校については学校に任せてあります。保護者の意見とか、子どもたちの意見とかを聞きながら、学校が主体で動いていかなければならない問題だと思います。確かに、それは家庭の問題でしょうということはあります。逆に、家庭からは、学校で禁止してほしい、学校で決めておいてもらわないと大変だとうこともあります。</p>
教育委員	<p>例えば、冬の服装で、中に何か着ることができないかとか、生徒たちが寒くて学習できないとか、そういうところですかね。</p>
教育長	<p>少しずつ変わっているのは確かです。子どもたちの要望で変えてはきていると思います。生徒総会の中で、要望は今も聞いています。数年前に、体操服を変えてほしいとの要望があり、綿の乾きにくいものだったので、それを変えたという経緯もあります。そういうことは、少しずつやってきていると思っています。</p>
	<p><u>8 案 件</u></p>
事務局	<p>議案第1号 令和元年度卒業式・令和2年度入学式の出席者、挨拶（告辞）者について (資料により説明)</p>
教育長	<p>議案第2号 長崎県立世知原少年自然の家の運営存続に係る要望書の提出について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>存続のために要望書を出すということですね。</p>
教育長	<p>今まま、県立て残してほしいということで要望活動を行っていきます。</p>
	<p><u>9 報告事項</u></p>
教育長	<p>(1)人事異動について (口頭で説明)</p>

事務局	(2)総合教育会議について (口頭で説明)
事務局	(3)令和2年度長崎県市町村教育委員会連絡協議会行事予定について (資料により説明)
教育長	(4)携帯電話等の使用状況調査について (資料により説明)
事務局	(5)令和元年度全国体力テスト結果について (資料により説明)
教育委員	中学男子は、令和元年度からグリーンの網掛けがなくなっているのは、何か理由があるんですか。
事務局	比べてみると、全国平均が佐々町を大幅に上回ってはいないんです。網掛けが消えていますが、全国平均並みであるということで理解しているところです。
教育委員	令和元年度は、反対に黄色は消えていますけどね。
教育長	このように、比率で出すとわかりやすいですが、逆に歴然とした差でなくとも、少しの差でグリーンになったり、黄色になったりということが起こるというのは確かだと思います。 トータルの平均が、令和元年度0.973、その前年度は0.994ですから、急激に下がったということではないという認識は持つていいのかなと思っています。
事務局	(6)インフルエンザについて (口頭で説明)
事務局	(7)文化財審議会の開催について (口頭で説明)
事務局	(8)名義後援について 1件分について報告。
事務局	(9)準要保護の1月認定について 2件分について報告。
事務局	(10)行事関係報告について 主な教育委員会行事の1月実績および2月予定について報告。

(16時26分 閉会)

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和2年1月29日

教育長 署、川 雅 孝

委 員 月出 由 典